

# PaN-Gartenfest 2023

Am Freitag, den 1. September, lud der Dachverband aller österreichisch-ausländischen Gesellschaften – PaN zum beliebten Gartenfest in die Blumengärten Hirschstetten. Auf einer Fläche von 60.000 Quadratmetern geben unterschiedliche Themengärten, der Zoo Hirschstetten, ein historischer Bauernhof oder das Palmenhaus einen Einblick in die vielfältige Blumen- und Pflanzenwelt unserer Erde. In der Gartenanlage finden sich botanische Gärten und moderne Themengärten mit artgerechter Tierhaltung und vielen attraktiven Bildungsangeboten. Jeder davon verzaubert und inspiriert mit seiner individuellen Gestaltung – von ländlicher bezogenen Gärten, wie dem Mexikanischen oder Indischen Garten, über den Garten der Provence bis hin zu Anlagen mit speziellen Themen. Zum Beispiel dem TCM-Garten, dessen Schwerpunkt der verwendeten Pflanzen wurde auf die Traditionelle Chinesische Medizin (TCM) gelegt wird.

Die knapp 150 VertreterInnen der bilateralen Freundschaftsgesellschaften, die in diese wunderschöne Ambiente gekommen waren, erwartete ein herrlicher Sommerabend mit kulinarischen Köstlichkeiten und die Möglichkeit zum Networking in der stimmungsvollen Atmosphäre des historischen Bauernhofs.

PaN-Präsident Hermann Mückler begrüßte die Gäste und freute sich insbesondere über das Kommen zahlreicher Kooperationspartner des Dachverbands-PaN. Alena Sirka-Bred, Leiterin der Gruppe Europa und Internationales der Stadt Wien, unterstrich die Bedeutung des völkerverbindenden Netzwerks für die internationalen Aktivitäten der Stadt Wien. Die geografische Lage macht Wien zu einer natürlichen Drehscheibe zwischen Ost- und Westeuropa. Die Stadt Wien unterhält daher selbst ein Netzwerk mit zentral- und südosteuropäischen Hauptstädten. Seit April 2023 sind die Internationalen Büros der Stadt Wien mit der Auslandskommunikation der Wiener Stadtverwaltung in den Städten Belgrad, Bratislava (von Wien aus betreut), Budapest, Krakau, Ljubljana, Prag, Sarajevo, Sofia und Zagreb beauftragt. Seit 1. Oktober 2020 sind die Internationalen Büros der Stadt Wien auch in Berlin mit einem eigenen Standort vertreten. Auch das diesjährige PaN-Gartenfest wurde durch die großzügige Unterstützung des „Außenamts“ der Stadt Wien ermöglicht.



v.l.: PaN-Generalsekretär Walter J. Gerbautz, General Herbert Sailer, Generalmajor Gerhard Christiner, PaN-Präsident Hermann Mückler und Oberstleutnant Kurt Rogan



Alena Sirka-Bred, Leiterin der Gruppe Europa und Internationales der Stadt Wien



v.l.: PaN-Vorstand Lukas Vosicky, PaN-Präsident Hermann Mückler, Mirjana Söhn, Österr.-Kroatische Gesellschaft-PaN, Honorarkonsulin Lydia Dyk, Österr.-Südafrikanische Gesellschaft-PaN und PaN-Generalsekretär Walter J. Gerbautz

Alle Fotos: Dachverband PaN / Florian Wieser

Österreich, Europa und die Welt / PaN



v.l.: PaN-Vorstand Lukas Vosicky, die mexikanische Sängerin Neivi Martinez, Präsident Ivo Dürr Österr-Schweizerische Gesellschaft-PaN, Radio Orange Latino Betty de la Cruz, PaN-Präsident Hermann Mückler und PaN-Generalsekretär Walter J. Gerbautz



v.l.: Toni Pehard, Betty de La Cruz Radio Latino, CEO Josipa Palac von der International Cultural Diversity Organization (ICDO), PaN-Präsident Hermann Mückler und -Generalsekretär Walter J. Gerbautz



Gerlinde Wawra Österr.-Kambodschanische-Gesellschaft-PaN, PaN-Berirat Erich Hechtner mit Gattin, PaN-Gen.-Sekr. Walter J. Gerbautz



Oskar Wawra, PaN-Vizepräsident und Präsident der Österr.-Kambodschanischen Gesellschaft (I.), und ÖVAEG-Vizepräsident Omar Al Rawi



Alle Fotos: Dachverband PaN / Florian Wieser